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生駒市ごみ減量市民会議(H30 年度第４回) 会議録（要旨） 

※今回より議事録内容を簡略化しています。 

 

１．開催日時 平成 30 年 12 月 20 日(木) 午後 1 時 30 分～午後 3 時 15 分 

２．場  所 市役所４階 401・402 会議室 

３．会議次第 

 報告事項 

(1)北中学校校区地域ぐるみ文化祭啓発活動実施結果について 

(2)いこま魅力博での啓発活動実施結果について 

(3)懇談会実施結果について 

 ・東旭ヶ丘自治会 

  ・北大和自治会 

 ・久保自治会 

(4)エコクッキング教室の実施結果について 

 ・エコクッキング(公募分) 

 ・生駒幼稚園エコクッキング教室 

(5)食品ロスチラシについて 

(6)生ごみ処理器「キエーロ」アンケート集計結果について 

協議事項 

(1)懇談会開催について 

  ・萩原町自治会 

日時 平成３１年２月２４日（日）１０：００～１１：３０ 

 場所 萩原町自治会館（生駒市萩原町２２７−１） 

(2)広報いこまちへの掲載について 

その他 

４．出席者（敬称略） 

【参加者】坂本 剛伸、藤堂 宏子、藤澤 清二、藤尾 庸子、永野 洋子、田中 勝久、

山口 昭夫、清水 綾、奥田 髙弘、下山 一則、藤中 章夫、寺井 孝幸、

山村 浩之 

【事務局】奥田（市民部長）、竹本（環境保全課長）、木戸（環境保全課課長補佐）、 

大窪（環境モデル都市推進課課長補佐）、西井（環境保全課事業係長） 

久保（環境保全課事業係） 

５．欠席者（敬称略）山田 龍三、小山 忠昭 

６．傍聴者 ０名 

７．会議内容（要旨） 

 

案件 

報告事項(１) 

●北中学校校区地域ぐるみ文化祭啓発活動実施結果について 
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事務局  ＜資料１北中学校校区地域ぐるみ文化祭啓発活動実施結果説明＞ 

座 長  何か事務局の説明にご意見ご質問等ございませんか。 

 

      《参加者からの質問等なし》 

 

報告事項(２) 

●いこま魅力博での啓発活動実施結果について 

事務局  ＜資料２いこま魅力博での啓発活動実施結果説明＞ 

座 長  何か事務局の説明にご意見ご質問等ございませんか。 

 

      《参加者からの質問等なし》 

 

報告事項(３) 

●懇談会実施結果について 

事務局  ＜資料３-１東旭ヶ丘自治会、資料３-２北大和自治会、資料３-３久保自治会 

懇談会実施結果説明＞ 

座 長  何か事務局の説明にご意見ご質問等ございませんか。 

参加者  東旭ヶ丘自治会懇談会ではごみ収集やステーション管理に関する意見が多かっ

た。 

     久保自治会懇談会では不法投棄が以前は多くあったが、最近少し少なくなって

いるとの話があった。 

     キエーロの認知度について、自治会懇談会では実物を見ながらの説明ができる

が、いこま魅力博など人の多いイベントでのアンケートでは本当にキエーロを

知っているのか疑わしく思われる。コンポストと混同されている可能性もある。 

参加者  それぞれの自治会参加者の年代は。年代によって結果が違う。 

事務局  久保自治会は年代は上。東旭ヶ丘、北大和自治会は比較的若い。 

座長   年齢が上がるほど分別については理解しづらく面倒になる。まごころ収集など

社会的な対応が必要と考える。        

 

報告事項(４) 

●エコクッキング教室の実施結果について 

事務局  ＜資料４-１エコクッキング(公募分)、資料４-２生駒幼稚園エコクッキング教室 

実施結果説明＞ 

座 長  何か事務局の説明にご意見ご質問等ございませんか。 

参加者  手さぐり的に行ったがエコクッキングを通して体験から学んでいただくという

ことに手ごたえを感じている。今後の進め方やメニューについて意見をいただ

きたい。 

     幼稚園エコクッキングでは親子で調理するとともに、ごみの疑問も聞くことが

でき楽しく参加できたという感想をもらっている。幼稚園では以前から行って
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おり親子とも色々考えるきっかけになり、これからも続けていってほしい。 

     公募のエコクッキングでは、当日実際に出たごみの分量を量り、興味を持って

もらい、良い試みであった。 

      

報告事項(5) 

●食品ロスチラシについて 

事務局  ＜資料５食品ロスチラシについて説明＞ 

     このチラシは補助金で製作している。今後は市費で増刷の予定 

     補助はアンケートが条件となっている。 

参加者  奈良県下で補助金によるチラシ作製を実施しているところはあるのか。もしあ

れば、参考にさせてもらってはどうか。 

事務局  食品ロスについては関心が高く、これからどの市町村も取組されていく。 

参加者  フードドライブは認知度が低いのでＰＲする必要がある。フードドライブとい

う言葉もわかりにくい。 

     年間でどれくらい集まっているのか。 

事務局  今年 4月から週 1回受付けしており、現在３３回分の集計で 590点 187ｋｇにな

り、環境モデル都市推進課のイベントでの実施分が 2305 点 664ｋｇとなってい

る。 

座長   たけまるホールへ持ってくる人は若い人が多い。たけまるホールは車での持込

が難しく、北コミュニティセンターなど車で持ち込める場所での実施を望む声

がある。 

  事務局  次年度以降体制も改めて検討する。 

  参加者  持って行っている先では喜んでいてくれているのか。活用後の声を聞きたい。  

 

報告事項(6) 

●生ごみ処理器「キエーロ」アンケート集計結果について 

事務局  ＜資料６生ごみ処理器「キエーロ」アンケート集計結果について説明＞ 

座 長  何か事務局の説明にご意見ご質問等ございませんか。 

参加者  分別など面倒という気持ちはわかる。（高齢者は特に面倒と感じる） 

     虫などに苦しんでいる人に対応しているのか。 

事務局  アンケートは無記名なので、個々に回答はできないが、今後は全員にアフター

フォローを行う予定。 

座長   当初は使い方や虫の発生などについての説明が足りなかったと思う。 

     今は説明について改善されている。 

参加者  葉山では、町が購入された方に電話をしてフォローしている。 

事務局  キエーロは今年１５０個ほどお渡ししている。個々の対応は難しいが、今後対

応を検討したい。 

参加者  キエーロの容量が少ない、とあるが全ての生ごみを入れるのではなく、１０あ

るものを３減らすなど減量の意識を持ってもらいたい。 
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座長   市は当面キエーロを中心的位置づけと考えているのか。 

事務局  議会から子どもや高齢者とジョイントした普及はできないかとの意見をもらっ

ているので、それも含めて対応を考えていきたい。 

 

 

協議事項(1) 

●懇談会開催について 

萩原町自治会 

事務局  ＜次第により萩原町自治会懇談会について説明＞ 

     《参加者の確認》 

参加者  当日はぜんざいの振る舞いを予定している。 

 

協議事項(2) 

●広報いこまちへの掲載について 

広報分科会  ＜資料７広報いこまちへの掲載について説明 項目①から⑨＞ 

参加者  市民の参加について、キエーロを何年も使っている人などの意見、感想や小学

生の夏休み研究を活用してもいいのでは。  

作品募集については、内容について検討していく必要がある。 

広報は見ていない人もいるので、簡単明瞭にする必要がある。 

広報分科会 各項目の内容については今後の事業計画で検討する必要がある。 

座長    項目①から⑨をベースにいこまち掲載をすすめていく。ただし⑨については

議論が必要と考える。 

 

その他  

●エコクッキング教室について 

事務局  平成３１年１月３０日（水）セラビーいこま ９時集合 ９時３０分開始 

 

●平成３０年度のまとめ等について 

事務局  平成３０年度のまとめ、３年間の総括、平成３１年４月～７月の事業計画、平

成３１年７月以降の会議のあり方について意見をいただきたい。 

     記入様式を作成して送ります。 

 

●次回の会議開催について 

事務局  平成３１年２月２０日（水） 午後３時３０分から開始 

    

 

     以上です。 

     本日の会議はこれで終了します。 

ありがとうございました。 


